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Durango, Dgo.
Los duranguenses están listos

para votar por las obras y
proyectos que propusieron para
el Presupuesto Participativo de
Toño Ochoa, ya que en colonias
como la Arturo Gámiz la gente
tenía hasta 30 años sin que los
escucharan, como lo afirmó la
vecina María Guadalupe
Rodríguez Galindo.

Tras participar en la dinámica de
"100 Duranguenses Dijeron", ella
defendió la construcción de la
banqueta de la Secundaria
Silvestre Dorador Minchaca,
misma que podría ser de las
seleccionadas para ser puesta a

votación el 21 de mayo. 
El Comité del Presupuesto

Participativo ya comenzó a
analizar los proyectos, que van
desde rehabilitación de áreas
deportivas, pavimentación,
domos escolares o puentes como
el que plantearon en la colonia
José Revueltas.

"Los ciudadanos vamos de la
mano con el gobierno abierto de
Toño Ochoa”, destacó por su
parte María Flores Jaques, de la
Asociación de Profesionales
Inmobiliarios del Guadiana, ya
que las obras a someter a
votación se definirán con
legalidad y transparencia.

Listos los duranguenses
para votar por sus obras
en el Presupuesto
Participativo



MIÉRCOLES 10 DE MAYO DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.
La nueva imagen que le dio el

gobierno de Esteban Villegas a
la Feria, viene a posicionar y
promover a Durango como
destino turístico, para atraer
inversiones que generen un
desarrollo económico para las
industrias duranguenses,
coincidieron empresarios
locales al conocer el Programa
de la Feria Nacional “Francisco
Villa 2023”.

Tenemos que seguir
posicionando a la entidad con lo
que históricamente ha sido un
atractivo turístico, como lo es el
Francisco Villa y al contar con
una cartelera de mucha
variedad, los empresarios
promoveremos a Durango;
seremos buenos anfitriones
para atraer más visitantes,
expresó Jaime Mijares,
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles.

La presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial,
Magdalena Gaucín Morales,
agradeció al gobernador por
hacer parte a la sociedad de esta
gran fiesta, que es para todos
los gustos, “va a ser un éxito
con el apoyo de toda la gente,
con un programa muy extenso,
con el fin de reactivar la
economía del estado”, dijo al
invitar a los connacionales a
visitar a Durango y disfrutar de
la nueva imagen de la feria.

Gaucín Morales, destacó que el
CCE, participará con stands en
el Pabellón Industrial con el

tema de innovación y tecnología
con la colaboración de varias
universidades del estado.

“Con grandes espectáculos y
una gran cartelera, la Feria
Villista va a ser un éxito”,
destacó Beatriz Zamora,
presidenta de Cámara de
Comercio de Servicios y Turismo
(Canacope), ya que la nueva
imagen brinda buenas
expectativas y lo mejor, es que
representa la historia de
Francisco Villa, agradeció al
Gobernador por haber tomado
en cuenta a todos los sectores.

Las integrantes de la
Asociación Mexicana de
Agencias de Viajes, Vianeth
López y Gina Rivas Díaz,
coincidieron en que es necesario
que los empresarios empiecen a
promover a nivel nacional los
atractivos con los que cuenta
Durango, para bajar la
información y que más gente se
anime a visitar la Feria.

Añadieron que, lo más
importante es destacar que en
Durango se tiene una de las
figuras más importantes de la
historia de México, como lo es el
Caudillo de la Revolución y con
este programa tan amplio,
“vendrá gente de todas partes a
conocer y disfrutar de todos
estos atractivos”.

Para finalizar, agradecieron al
gobernador por traer esta
nueva imagen que llenará de
diversión a los duranguenses,
ya que es la primera de seis que
le tocará organizar, por lo que se
tienen amplias expectativas.

Con la nueva imagen, atractivos
y cartelera, la Fenadu 2023 será
un éxito: empresarios

Felicita Esteban a todas
las mamás duranguenses
"Cuando la mujer está bien, la familia está bien", expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal
al felicitar a las mamás en su día y refrendar su compromiso para enfocar todos sus esfuerzos en
cuidar de ellas, quienes día a día brindan a sus hijos cariño y protección sin pedir nada a cambio.
“En mi gobierno le damos a la mujer el valor que merece; ¡Feliz Día de la Madre!”, les deseó el
mandatario a todas las mamás duranguenses.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La Escuela de Ciencias y Tecnologías de

la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) ha sido liberada, después
de que un grupo de alumnas y alumnos
tomaron las instalaciones tras acusar a un
catedrático de presunto acoso.

Con ello, se reanudarán y recuperarán
las clases que se suspendieron como
protesta por el presunto acoso que ejercía
un profesor, hijo de la directora. 

La Unidad de Prevención y Atención a la
Violencia de Género atenderá el caso y
separó al maestro temporalmente de su
cargo, mientras se lleva a cabo la
investigación.

Además, se brindará atención sicológica
a las alumnas que se sintieron afectadas
ante estos hechos.

Las alumnas acusaron a la directora de
no atender el caso, por lo que se cerró la

institución.
Con ello se avanza en la solución de este

problema que provocó el cierre de la
escuela durante una semana, sin

embargo, el compromiso es llevar a cabo
la investigación correspondiente para
deslindar responsabilidades, por lo que el
profesor quedó suspendido.

Liberan escuela de Ciencias y Tecnologías 

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de dar estabilidad,

certidumbre y certeza jurídica a los
trabajadores de los 39 municipios del
estado ante los cambios que se generan
cada trienio en los ayuntamientos, el
diputado Ricardo Pacheco Rodríguez
presentó la iniciativa para crear la Ley
Laboral Burocrática Municipal.

“Se debe buscar la certidumbre y certeza
jurídica de los trabajadores en los
municipios, no podemos dejar que el ciclo
de susidio sea el trienio de cada
ayuntamiento”, puntualizó al hacer uso
de la tribuna a nombre de los diputados
del Grupo Parlamentario del PRI y el
legislador Carmen Fernández Padilla.

Por ello, resaltó el propósito
fundamental que tiene el Congreso del
Estado de atender problemas sustanciales
de la sociedad duranguense, por lo que
deben quedar atrás los problemas
ancestrales mediante una legislación que
ponga al día las relaciones laborales de
los trabajadores municipales.

“Los trabajadores deben tener la
posibilidad de hacer una carrera civil en
el ayuntamiento donde puedan generar
antigüedad, derechos, contar con
seguridad social completa que a veces
hace falta”, precisó el también dirigente
de la CTM en Durango.

Al respecto, consideró que esta iniciativa
generará un espacio de debate que el
Estado ha cargado durante muchos años,
como es la inestabilidad en el empleo de

un número importante de trabajadores a
lo largo y ancho de Durango, lo que se
genera por el cambio de los
ayuntamientos cada tres años.

“Lo que se plantea es llevar a una norma
reglamentaria de la relación laborales
entre los ayuntamientos y sus
trabajadores a través de  diferentes
categorías a las cuales deberán estar
sujetos, así como a los procesos

jurisdiccionales que se podrán presentar
por alguna controversia entre ambas
partes”, explicó.

De esta manera, recordó el caso que se
vivió en el municipio de Cuencamé donde
se despidieron 300 trabajadores al iniciar
el nuevo gobierno, ya que a nivel local no
se ha avanzado en la legislación
burocrática que aportaría estabilidad a
los trabajadores en los ayuntamientos.

Darán certidumbre a
trabajadores municipales 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Del 11 de mayo al 18 de junio,
empresas de Canirac, Canaco y
Coparmex ofrecerán descuentos
del 10 por ciento y promociones
a los clientes que muestren su
recibo pagado al corriente y
comprobante de domicilio.

En conferencia de prensa el
director de Aguas del Municipio
de Durango (AMD), Rodolfo
Corrujedo indicó que hasta el
momento suman 21 empresas las
que se han sumado a este
estímulo para los usuarios
cumplidos.

La dinámica consiste en que las
empresas participantes otorgarán
descuentos de 10 por ciento y

algunas otras promociones, a los
usuarios que presenten el recibo
de pago puntualmente cubierto y
una identificación que haga saber
que se trata del mismo domicilio.

Hasta ahora se tienen empresas
como: Equipales, Bistro Garden,
Nieve Chepo, Miranda Select,
Killer Sushi, Los Cuatro Vientos,
Paletas del Rey, Ferrebaños del
Guadiana, Clínica del Pie,
Miranda Select, Maxi Gafas Madre
Mía, Los Canastos, Taquito Grill,
corporativo MC, entre otros que
suman en total 21 comercios.

La convocatoria para las
empresas está abierta y se espera
que pronto se sumen más,
mismas que se pueden ubicar a
través de la colocación del
distintivo de esta campaña.

Esto se hace bajo la
coordinación con AMD y con la

finalidad de promover el pago
puntual por el servicio del vital

líquido.
Es de recordar que la campaña

durará hasta el 18 de junio a
partir de la fecha.
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Empresas ofrecen descuentos
a clientes puntuales de AMD
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AMD, entre los
organismos que
operan con
números negros
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Aguas del Municipio de

Durango (AMD) se coloca entre
0.8 por ciento de los organismos
que operan con números negros,
informó Rodolfo Corrujedo,
director del organismo.
Asimismo, dijo que de la
morosidad aumentó
prácticamente en todo el país; en
Durango es el 30 por ciento.

Indudablemente se requiere
trabajar en el tema de la
concienciación para el pago
puntual de los servicios de agua
potable, esto en todo el país, ya
que en todo México se registró un
incremento en la morosidad que
va de promedio en un 40 por
ciento, Durango es de los que
tienen un menor índice y aun así
sufrió una elevación en este
porcentaje ubicándose en 30
puntos.

Sin embargo, se puede resaltar
que Aguas del Municipio de
Durango (AMD), es uno de los
pocos organismos de agua con
finanzas buenas y no solo eso,
sino que se pudo avanzar en
infraestructura con inversiones
propias.

De los más de dos mil 400
organismos operadores de agua
que existen en el país, el 99.2 por
ciento tiene números rojos y
solamente 0.8 por ciento maneja
números negros y ahí se
encuentra el municipio.

Añadió asimismo que en el
padrón existen alrededor de 185
mil usuarios con el servicio activo
y se cree que algunos 20 mil que
aún podían regularizar su
situación.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Nuevamente un grupo de trabajadores

cerraron las Facultad de Cultura Física y
Deporte (FCCFyD), argumentando que se
incumplió con el compromiso de
dictaminar la situación de la directora a
quien acusan de malos tratos y acoso.

El secretario general de la Universidad
Juárez del Estado de Durango (UJED),
Gerardo Lozoya Vélez, apuntó que el
conflicto en ya tiene varias semanas y el
acuerdo fue someter este problema a la
Junta Directiva y de esta emanó una
comisión de honor y justicia, en donde se
está revisando el tema.

Se ha tenido un proceso de entrevistas y

aún la semana pasada se realizaron
algunas y por ello no se tiene un dictamen,
pero se confía que en los próximos días ya
este la decisión.

Se habló con los inconformes y se les
explicó que no es un tema que pueda
definirse de manera inmediata.

Indicó que el acuerdo fue no afectar a los
alumnos por lo que se decidió abrir
algunas áreas, sin embargo, nuevamente
se tomó el plante, por lo que instó a los
inconformes a reconsiderar su posición
porque ya está cerca la resolución.

Apuntó que esto afecta el proceso de
ingreso y egreso de alumnos.

La directora sigue firmando documento
porque sigue siendo la titular, concluyó.

Cierran nuevamente FCCFyD 

Positiva actuación de SCJN
al dar para atrás al Plan B
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Gustavo Mojica, secretario de la
Cámara Nacional de Comercio
(Canaco) y coordinador de
comisiones del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
consideró positiva la
determinación de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) de echar atrás el Plan B de
AMLO, se dan pasos en auténtica
separación de poderes. 

El líder empresarial anotó que la
Corte actuó bien, conforme a las
leyes, mostrando que está
funcionando en México la
división de poderes y autonomía.
Específicamente en el Plan B, se
detectó un problema y se puso

freno.
Dijo además que queda claro

que el presidente de la República
está dispuesto a lograr su

objetivo y eso se percibe con las
amenazas que se escucharon en
la mañanera de este martes, a
cerca de un Plan C.

Asimismo, indicó que esto deja
un precedente, sobre todo en el
reciente caso de las reformas
aprobadas por Morena, donde se

brincó totalmente el proceso
legislativo y pidió que ojalá esto
se revise y de verdad se pueda
echar para atrás.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Este martes se registró el
fallecimiento número 39 a causa
de meningitis, el deceso ocurrió
en la clínica del ISSSTE, el nombre
de la paciente era Christian Aniri
de 37 años; estas muertes habrían
dejado por lo menos 75
huérfanos.

A penas el fin de semana se tuvo
la muerte 38 por esta causa.

De acuerdo a la información
obtenida, la mujer de 37 años fue
internada desde el pasado 1 de
noviembre de 2022, hasta el día
de hoy, que lamentablemente
perdió la batalla contra la
meningitis.

Según algunas publicaciones de
su familia en redes sociales, Aniri
tuvo un parto en el hospital
Santé, donde habría sido
contagiada con el hongo.

Apenas el pasado fin de semana
se daba reporte de la muerte
número 38 entre las víctimas de
meningitis.

De acuerdo a datos aportados
por David Payán, presidente de la

Comisión de Atención las
Víctimas de Meningitis, se tienen

en listados alrededor de 75
menores que han quedado

huérfanos debido a esta
situación.

Ya suman 39 decesos por meningitis

DURANGO, DGO.
En una jornada tranquila y en armonía se

llevó a cabo este lunes (8 de mayo) la
elección para renovar la Dirección de la
Escuela de Pintura, Escultura y Artesanías
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), para el periodo 2023-2029,
donde resultó electa por mayoría la
maestra Claudia Goretti Moncisvais
Martínez.

Como culminación de un proceso
transparente y participativo la maestra
Monsiváis Martínez recibió el voto de
confianza de la comunidad de la unidad
académica juarista en reconocimiento a su
trayectoria y experiencia en el ámbito
artístico.

Cabe destacar que la elección transcurrió
en un ambiente de cordialidad y respeto, lo
que refleja el compromiso de la comunidad
docente con la democracia y a favor de una
participación activa en la toma de
decisiones. Los estudiantes y profesores de
la Escuela de Pintura, Escultura y
Artesanías de la UJED tuvieron la
oportunidad de expresar su preferencia y
contribuir al futuro de su institución.

Al asumir la dirección de la Escuela de
Pintura, Escultura y Artesanías, la maestra
Claudia Goretti Moncisvais Martínez se
comprometió a impulsar el crecimiento y
desarrollo de la institución, promover la
excelencia académica y fomentar la
creatividad y el talento de los estudiantes.

Así, la comunidad de la Escuela de
Pintura, Escultura y Artesanías de la UJED
inicia una nueva etapa con expectativas y
oportunidades para el fortalecimiento de la
educación artística en la región a través de
la formación de profesionistas que
contribuyan a la preservación y exaltación
del arte, propositivos y con los más altos
niveles de competencia.

EPEA elige nueva directora
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DURANGO, DGO.
Desde las diferentes dependencias

municipales, Toño Ochoa proporciona de
manera gratuita la atención a la salud
mental a las familias que lo necesitan,
como algo prioritario en su
administración.

Por ello, Toño Ochoa además creará la
Clínica de Atención de Salud Mental
Infantil en el Hospital Municipal del Niño,
confirmó Juan Esteban Aguilar Espinoza,
director de Salud Pública.

Actualmente, la Subdirección de Salud
Mental atiende a niños desde los cinco
años, pero ante la demanda la ASMEI
consultará desde los dos a 17 años, ya que
a partir de la pandemia incrementaron
considerablemente los casos de ansiedad
y depresión.

Incluso, el Instituto Municipal de la
Juventud crea redes de apoyo y acude a
escuelas para detectar casos de riesgos
para canalizarlos a que reciban atención
especializada y cuidar su salud mental,
destacó su director, Giovanni Rosso.

Se creará la Clínica de Atención
de Salud Mental Infantil 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El vicepresidente nacional de
delegaciones de calidad, Miguel
Camacho Herrera consideró que
la cartelera de la feria nacional en
su edición 2023, es
suficientemente atractiva para
despertar interés en varios
estados por venir a disfrutar del
elenco.

Consideró de entrada que la
cartelera del palenque y de la
velaria son interesantes, e incluso
es atractiva para que restaurantes

y comerciantes puedan buscar
espacios dentro del recinto ferial.

Además de que como garantiza
la presencia de visitantes,
también se convierte en un
detonante para la economía del
resto de la ciudad.

La Canirac buscará tener
espacios dentro del recinto ferial
para ofrecer los servicios y
colocar a las empresas para que
estas puedan reactivar su
economía.

Señaló que apenas van a buscar
a hacer las negociaciones y se van
a sentar para dialogar los costos
que tendrán las rentas de los

espacios este año.
Dijo que a nivel nacional se

prevén cuando menos 12
reuniones con diferentes estados

de la república para poder
promover la feria en Durango, “sí
viene la gente sobre todo de
Sinaloa, Coahuila, Nuevo León,

Chihuahua que ya están
apuntados además es tiempo de
vacaciones y es verano, lo que son
más puntos a favor”.

Atractiva
se visualiza
la Fenadu
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con motivo de las celebraciones

del Día de la Madre, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
encabezado por la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, ofreció un
desayuno a más de dos mil
madres que acudieron a la
invitación que la primera
autoridad, hiciera para consentir
a las reinas del hogar.

Desde las 8:30 horas de este
martes comenzaron a llegar
madres de familia de diversas
partes del municipio y
paulatinamente el Centro de
Convenciones de la ExpoFeria se
convirtió en un espacio repleto de
algarabía y buen ambiente.

La presidenta municipal, al
hacer uso de la voz, mencionó
que todos los días deberían ser
día de la madre ya que mucho
hacen en favor de cada uno de los
hogares. Herrera Ale expresó su
reconocimiento y refrendó su
compromiso de seguir trabajando
para que sientan en su persona a
una aliada que desde diferentes
frentes vela por que su calidad de
vida se vea incrementada.  

Además del desayuno, las
madres asistentes pudieron
disfrutar del talento de distintos
exponentes de la música tales

como Mayra Vargas, Grupo
Impulsor de la Música Mexicana
y Norberto Flores. 

El momento más esperado por
todas las madres fue la
tradicional rifa de regalos, que
mantuvo a todas las asistentes al
filo de su silla.

De esta manera, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
continúa con las actividades de
festejo para las madres
gomezpalatinas.

Ayuntamiento consiente a las madres
gomezpalatinas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La alcaldesa de Gómez Palacio,

Leticia Herrera Ale, cumpliendo
con su compromiso de llevar
servicios de calidad e
infraestructura a los ciudadanos,
entregó a la comunidad del ejido
Competencia, el camino de acceso
principal, que va desde carretera
a Ciudad Juárez, Chihuahua,
hasta la escuela secundaria de la
comunidad.

Esta obra beneficia a cerca de 40
mil habitantes, que hoy, gracias al
interés que la presidenta
municipal tiene por mejorar las
condiciones de movilidad de los
gomezpalatinos, verán por fin
concretada su petición que por
años realizaron, y que es ya una
realidad.

El acceso a esta comunidad era
una vía precaria, y ahora es un
espacio más amplio que sin lugar
a dudas mejorará las condiciones
de movilidad, permitiendo que
quienes transitan por ahí lo
hagan de manera más ágil,
segura y cómoda.

En su mensaje a la comunidad,
Leticia Herrera Ale expresó que
para su gobierno, es una
prioridad mejorar la calidad de
vida de los gomezpalatinos, y
acciones como esta permiten
transformar la realidad de toda
una comunidad. 

El camino de acceso al ejido

Competencia es la primera etapa
de un proyecto que permitirá una
mejor conexión entre las
comunidades rurales del oriente
y el poniente del municipio,
reduciendo con ello tiempos de
traslado, pues con ello, se
mejorará la interconexión entre
los ejidos y se evitarán rodeos que
actualmente deben realizar
quienes transitan por ahí.

La obra entregada el día de hoy
incluye la colocación de 6 mil 298
metros cuadrados de carpeta
asfáltica y señalética horizontal,
fue realizada con recursos
provenientes del Ramo 33 y se
destinaron a ella poco más de tres
millones de pesos.

Alcaldesa entrega camino de
acceso al ejido Competencia



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de dotar de

herramientas a las mujeres
gomezpalatinas les permitan ser
autosuficientes, el ayuntamiento
de Gómez Palacio, a través del
Instituto Municipal de la Mujer,
pone a su alcance, una serie de
talleres con los cuales podrán
desarrollar alguna habilidad o
aprender un oficio que posibilite
nuevos beneficios para su
economía. 

Leticia Soto Soto, directora del
Instituto Municipal de la Mujer,
manifestó que, por indicaciones
de la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
se han abierto estos espacios de
ayuda y enseñanza a las mujeres
gomezpalatinas del área urbana y
rural, con el fin de que aprendan
un oficio y puedan allegarse
recursos con los cuales la
economía de sus hogares se vea
fortalecida.

Lo anterior, forma parte de las
acciones de Prevención y
Erradicación de la Violencia de
Género que lleva a cabo el
Instituto Municipal de la Mujer,
en su eje de fortalecimiento a la
Agencia Económica de las
Mujeres, es por ello que se
desarrollan estos talleres para

que adquieran herramientas para
incorporarlas al empleo o al
emprendimiento, promoviendo
así el que sean autosuficientes en
el ámbito económico y tengan
mayores posibilidades de romper
los círculos de violencia. 

Los talleres que se imparten son;
uso del idioma inglés, Tecnologías
de la Información y
Comunicaciones, Chocolatería
para Mesas de Snacks, Piñatas
para Eventos y Maquillaje. 

Las clases de inglés se imparten
de lunes a viernes de 10:00 a
12:00 horas, Tecnologías de la
Información y Comunicaciones al

emprendimiento tiene un horario
de 11:30 a 13:30 horas, ambos en
las instalaciones del Instituto
Municipal de la Mujer; los demás
talleres son impartidos a las 10:00
horas en diferentes comunidades
rurales del municipio de Gómez
Palacio. 

Finalmente, el IMM a través de
su directora, hace una invitación
a las mujeres que deseen recibir
los cursos en sus comunidades, se
pongan en contacto con el
Instituto al teléfono 871751000
ext. 227 o acudan a las oficinas
ubicadas en calle independencia
# 326 altos colonia centro.
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Capacitan a mujeres gomezpalatinas
mediante diversos talleres



GÓMEZ PALACIO, DGO.

El próximo 23 de mayo en las
instalaciones ExpoFeria, el
ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través del Instituto Municipal
de la Juventud, llevará a cabo el
evento “Conferencias del Día del
Estudiante”, una serie de charlas
motivacionales para festejar a
los alumnos en su día, actividad
que enmarcará la entrega de
reconocimientos a los
estudiantes más destacados.

Sofía Carriedo García, titular del
IMJ, señaló que, esta actividad se
realizará con el apoyo de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien busca siempre fomentar el

hábito del esfuerzo en los
estudiantes del municipio y que
mejor que hacerlo con este tipo
de eventos, que se realizan con
el fin de forjar hombres y
mujeres de bien.

Los conferencistas invitados al
evento son Enrique Gutiérrez
con la charla “Una Historia de
Emprendimiento, Kaffee de
Higo”, quien abordará todo lo
relacionado con el desarrollo de
su empresa y la manera en que
logró salir adelante, dando a los
estudiantes las recomendaciones
para alcanzar sus metas. 

Además, el regidor del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
Cristian Mijares, ex boxeador de
talla internacional, expondrá su

charla “Golpes de la vida”, donde
tratará los caminos y dificultades
que tuvo que sortear para
alcanzar sus objetivos.

El evento dará inicio en punto
de las 9:00 horas, se premiará a
lo más destacado en el ámbito
académico y deportivo, por ello,
se exhorta a los jóvenes a que se
inscriban con el fin de
personalizar sus
reconocimientos; la convocatoria
es abierta y quienes deseen
acudir, deben inscribirse en las
oficinas del Instituto Municipal
de la Juventud, en calle Santiago
Lavín 327, entre Allende y
Victoria, de 8:00 a 16:00 horas, o
bien al teléfono 8716883988, con
inscripción gratuita.
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Reconocerán a
estudiantes destacados
en Gómez Palacio 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez

Palacio a través de la dirección de
Arte y Cultura invita a toda la
ciudadanía que guste de los
ritmos propios del caribe, a
disfrutar del concierto “De
Cuba… un Canto” que se
celebrará el próximo jueves 11 de
mayo en punto de las 18:00 horas
en el teatro Alberto M Alvarado

Melissa Reuters Pérez, titular de
la citada dirección, señaló que
esta actividad tiene, al igual que
muchas de las que realiza la
dirección a su cargo, el objetivo de
brindar espacios de encuentro
con las diversas manifestaciones
artísticas, no solo para llevar
entretenimiento, sino para
sembrar en la población,
especialmente en los niños y
jóvenes un interés por iniciarse
en la práctica de alguna actividad
vinculada al arte.

Reuters Pérez señaló que para la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, este
tipo de acciones representan la
posibilidad de acercar a la
población a actividades que los
mantengan alejados de
conductas que ponen en riesgo su
bienestar, por ello de manera

permanente la Dirección de
Cultura, con el respaldo de la
propia presidenta municipal
organiza eventos de esta
naturaleza ya sea en espacios
públicos, o bien, en algún recinto
formal, pero siempre sin costo
para la ciudadanía.

El concierto “De Cuba…un
Canto” se realizará en conjunto
con el departamento Difusión
Cultural de la Universidad Juárez
del Estado de Durango y subirán
al escenario a deleitar a los
asistentes Yuvia Julieta Niebla
Martínez, Briza Mariana Niebla
Martínez, Frida Patricia Veloz
Martínez y Nayeli López
Rodríguez, además de Corín
Martínez Herrera directora de la
agrupación vocal perteneciente a
la propia UJED.

De esta manera, el
ayuntamiento de Gómez Palacio
en coordinación con la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, brindarán a los
gomezpalatinos un espectáculo
que les permita conocer a través
de la música una cultura distinta
a la propia con un pueblo que ha
sido musicalmente muy cercano
al nuestro.

Música de Cuba en el
teatro Alberto M Alvarado



Redacción
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación de Delitos de Robo
obtuvo las pruebas necesarias
para que un juez de control y
enjuiciamiento dictara sentencia
condenatoria en contra de José
Benito Herrera Romero de 32
años y Fabiola Dozal Terrones de
33, por su responsabilidad penal
del delito de robo en lugar
cerrado, ilícito cometido en
agravio de una persona del sexo
femenino.

Los hechos ocurren el pasado 29
de abril de 2021, cuando los
ahora sentenciados
desempeñaban trabajos de
remodelación al interior de una
propiedad de la agraviada,
ubicada en una de las calles de la
zona centro de esta ciudad de
Durango, lugar donde,

aprovechándose de la relación de
trabajo y de los momentos de
ausencia de la propietaria, se
apoderaron sin derecho ni
consentimiento de una vitrina de
madera en color verde con
blanco, una mesa de madera en
color café, así como de varias
piezas antiguas como una
máquina de escribir Remington
Rand, un mechero, varios
quinqués de vidrio, de petróleo y
de pared, cuatro cuadros de
pinturas con su respectivo marco,
diez lotes de loza de vidrio y
porcelana con un total de 226
piezas, un calentón de fierro, dos
calentadores eléctricos, cuatro
planchas de fierro, una estufa de
gas modelo antiguo, un
refrigerador vintage General
Electric 1950, un tostador de pan
estilo Art Deco, dos máquinas de
coser Singer, lote de llaves de
fierro y en acabado esqueleto, un
yunque de hierro, dos básculas
con sus platos, dos molinos

manuales, entre otros artículos
similares.

Luego del atraco, los ahora
sentenciados abordaron una
camioneta tipo pick up, en la que
finalmente huyeron del lugar,
siendo observados por un testigo
quien, dio aviso a la agraviada
quien, asimismo, presentó formal
denuncia ante esta dependencia. 

Ante estos hechos denunciados
por la afectada, esta institución

de procuración de justicia dio
inicio a una exhaustiva
investigación a través de su
personal multidisciplinario,
logrando identificar y aprehender
a José Benito y Fabiola mediante
una orden de aprehensión,
llevándolos ante el juez penal que
los reclamaba.

Al continuar con su proceso
legal al interior del Cereso 1, el
pasado 4 de mayo se llevó a cabo

un procedimiento abreviado
mediante el cual, el juez de
control y enjuiciamiento dictó
sentencia condenatoria para
Herrera Romero y Dozal Terrones,
imponiéndoles una pena
privativa de la libertad por cuatro
años y 10 meses de prisión, así
como el pago de una multa por 31
mil 187 pesos y pago de la
reparación del daño por 116 mil
pesos.
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Por robo de antigüedades, 58 meses de
prisión a pareja 

Agencias 
VERACRUZ.

Este martes, sujetos arrojaron
restos humanos dentro de
bolsas con mensajes
amenazantes, frente a la
Inspección Tubular de Pemex.
Posteriormente se informó de
un presunto atentado con
granadas a las afueras de la base
de la comandancia de la Policía

Municipal en Poza Rica,
Veracruz.

Se presume que las víctimas
podrían ser un taquero y su
ayudante, que fueron privados
de la libertad el domingo 7 de
mayo, sin embargo, no se tenía
mayor información sobre su
identidad. 

Los restos humanos se
encontraban repartidos en
cuatro bolsas negras.

Abandonan cuerpos embolsados y lanzan
granadas afuera de comandancia en Veracruz

Redacción
DURANGO, DGO.

En la comunidad de Ceballos del
municipio de Mapimí, elementos
de la policía estatal aseguraron
un vehículo, el cual tenía reporte
de robo en Chihuahua.

Los hechos ocurren cuando los
elementos de seguridad

realizaban su recorrido de
prevención y vigilancia en la
comunidad de Ceballos, de
manera específica por la calle
Morelos, se percataron de un
vehículo en aparente abandono,
siendo este de la marca Mazda
CX7 modelo 2008, color blanco y
con placas de circulación
DVT564B del estado de
Chihuahua.

Los agentes estatales
procedieron a verificar los datos
de este vehículo a través de la
Plataforma México y resulta que
este tiene reporte de robo en el
estado de Chihuahua con fecha
22 de octubre de 2022, motivo
por el cual se hizo entrega a la
Fiscalía General del Estado para
que se proceda conforme a
derecho. 

Recuperan en Durango auto con reporte de robo en Chihuahua
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Redacción
DURANGO, DGO.

En el hospital General de Gómez
Palacio, murió por traumatismo
toracoabdominal Andrés de Lara

Ortega, contaba con 55 años y era
originario de la localidad
Bermejillo, de Mapimí.

Según el reporte oficial, los
hechos ocurren el pasado 28 de
abril al filo de las 20:00 horas,
cuando fue localizado cerca del
estadio del poblado de su

residencia, presentando varios
golpes, por lo que fue trasladado
para recibir atención médica al
nosocomio antes citado, lugar en
el que fue dado de alta un día
después, sin embargo, el 7 de
mayo del presente año, tras
presentar complicaciones, ingresó

nuevamente al sanatorio, en
donde pese a los esfuerzos de la
ciencia médica perdió la vida la
tarde de este pasado lunes.

De este hecho tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público, quien ordenó
el levantamiento y traslado del

cuerpo hacia el anfiteatro de la
Vicefiscalía Región Laguna, para
la práctica de la necropsia de ley,
en tanto, elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID) ya
realizan las indagatorias
correspondientes para esclarecer
este suceso.

Tras golpiza en Mapimí varón fallece en GP

Redacción
DURANGO, DGO.

Una mujer de 31 años de nombre Rosa
Isela, fue descubierta durante de la noche
del pasado domingo gracias al
Agrupamiento Violeta, de agredir a su hijo
de 11 años de edad.

Se informó que, integrantes del
mencionado grupo de seguridad pudieron
notar que el menor tenía diferentes marcas
en su espalda, rodilla y brazos, mismas que
se cree fueron causadas por su
progenitora, por lo que fue detenida y
puesta a disposición de la policía
municipal para que se proceda conforme a
derecho.

Arrestan a mujer por golpear a su
hijo de 11 años 

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal turística
auxiliaron a la conductora de una
camioneta, la cual transportaba pequeños
tanques de gas y en un momento dado,
uno de estos explotó al presentarse un
flamazo.

Los oficiales lograron controlar el fuego
con el apoyo de los bomberos y el auxilio
de los paramédicos de la Cruz Roja. 

Los hechos ocurren cuando los elementos
circulaban por el bulevar Felipe Pescador a
la altura de la calle Zarco y en un momento
dado, se percataron de un vehículo tipo

pick up, color blanco, marca Volkswagen,
modelo 2017, con placas de circulación
FL6067B, el cual se encontraba en llamas
en la parte de la cajuela, siendo conducido
por Mónica Lucía Peña García de 38 años y
con domicilio en la colonia José Revueltas. 

La afectada indicó que al ir circulando en
un momento dado percibió un fuerte olor
a gas, ya que ella transportaba dos taques
de 10 kilos, deteniendo la marcha para
revisar los mismos y al hacerlo de pronto
se registró un flamazo en uno de los
tanques, comenzando a incendiarse
algunas de las cosas que transportaban.

No se reportan personas heridas solo
daños materiales.

Estatales auxilian a
conductora que le
explotó tanque de gas



Infobae
El Gobierno de México publicó

un decreto por medio del Diario
Oficial de la Federación (DOF) en
el que da por terminada la
emergencia sanitaria por Covid-
19 en el territorio mexicano. El
documento con el que dieron a
conocer la noticia fue titulado
“Decreto por el que se declara
terminada la acción
extraordinaria en materia de
salubridad general que tuvo por
objeto prevenir, controlar y
mitigar la enfermedad causada
por el virus SARS-CoV-2 (COVID-
19)”.

Cabe recordar que durante la
conferencia matutina del
presidente Andrés Manuel López

Obrador (AMLO), el Subsecretario
de Salud, Hugo López-Gatell,
reveló dicha decisión, la cual fue
tomada después de que la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) decretara está medida a
nivel internacional el pasado 5 de
mayo.

Durante su edición vespertina el
DOF publicó dicho documento, de
tal forma que el gobierno federal
da por suspendidas las medidas
relacionadas con la enfermedad
que hayan sido estipuladas por el
Consejo de Salubridad General y
por la Secretaría de Salud.

En el escrito destacaron tres
puntos:

- Primero: se declara terminada
la acción extraordinaria en
materia de salubridad, misma

que tuvo como principal objetivo
el prevenir, controlar y mitigar la
enfermedad causada por el virus
SARS-CoV-2, mejor conocido
como COVID-19.

Dichas medidas fueron
ordenadas el pasado 27 de marzo
de 2020 y publicadas en el
“Decreto por el que se declaran
acciones extraordinarias en las
regiones afectadas de todo el
territorio nacional en materia de
salubridad general para combatir
la enfermedad grave de atención
prioritaria generada por el virus
SARS-CoV-2 (COVID-19)”.

- Segundo: las instituciones
públicas del Sistema Nacional de
Salud tendrán que continuar con
las acciones que resulten
necesarias para la prevención, el

control y la mitigación de la
enfermedad causada por dicho
virus conforme a las facultades
que estén conferidas en la
legislación sanitaria.

- Tercero: la Secretaría de Salud
tendrá que continuar con la
ejecución de la Política Nacional
de Vacunación contra el virus
SARS-CoV-2, para la Prevención de
la COVID-19 en México, en el
ámbito que le refiera.

Además, deberá integrar dicha
medida de prevención al
programa de vacunación
universal y adaptarse al plan de
gestión a largo plazo para el
control de la enfermedad que sea
dictado por la dependencia.

Lo anterior debido a que el
pasado 5 de mayo, el organismo

liderado por Tedros Adhanom
Ghebreyesus decretó el fin de la
emergencia sanitaria a nivel
global por coronavirus, sin
embargo, invitó a las naciones del
mundo a no bajar la guardia
puesto que se trata de una
enfermedad que continua
mutando y cobrando vidas
humanas.

El anuncio anterior se dio a
conocer casi in mes después de
que el Gobierno de EU diera por
terminado el estado de
emergencia a nivel nacional.
Durante la mañanera, López-
Gatell detalló que el virus había
llegado para quedarse y que por
lo menos el 95% de la población
mexicana ya contaba con
anticuerpos.
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México publicó decreto que pone fin a la emergencia de Covid-19

Infobae 
Se anunció este martes 9 de

mayo que la Fiscalía
Anticorrupción de Chihuahua
obtuvo por parte de un juez una
orden de aprehensión contra
Arturo Fuentes Vélez, quien fuera
Secretario de Hacienda del
gobierno de Javier Corral Jurado.

Se explicó en conferencia de
prensa que la solicitud de la orden
de aprehensión al juez se dio
luego de una investigación
minuciosa. Esto lo anunció el
fiscal anticorrupción en
Chihuahua, Abelardo Valenzuela.

Se trata de una denuncia que se
presentó el pasado mes de enero
por parte de la Auditoría Superior
del Estado (ASE), tras haber
presentado un informe con
irregularidades durante 2020 y
2021 en la cuenta pública del
ejercicio fiscal. El fiscal
Anticorrupción anunció que a
Arturo Fuentes Vélez se le acusa
de presunto uso ilegal de
atribuciones y facultades y
también podría ser imputado por
el delito de peculado agravado.

Presuntamente, el exsecretario
de Hacienda del Gobierno de
Chihuahua habría entregado
pagos a un despacho privado por
la cantidad de 96 millones 600 mil
pesos, en dos pagos de 46
millones 300 mil pesos. Estas
transacciones no estarían
sustentadas en la legalidad y no
existía en el presupuesto la

posibilidad de dicha contratación.
Esto habría ocurrido el 3 de
diciembre del año 2019 y el 5 de
agosto del 2020, con el fin de
realizar el refinanciamiento de la
deuda pública del Estado.

Del mismo modo, Abelardo
Valenzuela manifestó que Arturo
Fuentes Vélez no se ha
presentado frente al juez.

En su cuenta de Facebook,
Arturo Fuentes Vélez escribió un
comunicado a la opinión pública
donde negó “categóricamente”
las acusaciones de haber
otorgado dichos pagos, pues su
trabajo está “plenamente
acreditado y sustentado el trabajo
realizado en miles de documentos
y comunicaciones electrónicas”, y
declaró no haber sido citado para
“presentar evidencia”.

“Es necesario aclarar que el 19
de Septiembre de 2022 mientras
se encontraba en curso la
auditoría forense realizada por la
Auditoría Superior del Estado
(ASE) solicité por escrito al titular
de la Secretaría de Hacienda se
me permitiera, como lo establece
la Ley de Fiscalización del Estado,
atender las observaciones
correspondientes al período de mi
gestión, sin recibir respuesta
alguna ni oportunidad para
participar en las sesiones de
confronta, a fin de aportar
elementos que aclararan las
interpretaciones de los
auditores”, dijo.

Asimismo, dijo que cuando la

situación fue turnada a la
Autoridad Investigadora de la
ASE, buscó la oportunidad de
hacer llegar información, pero
esta, presuntamente, fue omitida
por completo por parte de los
auditores encargados.

Del mismo modo, afirmó que el
4 de abril del presente año, ya que
el expediente había sido turnado
a la Fiscalía Anticorrupción,
manifestó a los Titulares de la
Fiscalía General del Estado y a la
Fiscalía Anticorrupción su
disposición a compadecer “con el

propósito de poner a su
disposición los elementes que el
expediente remitido por la ASE no
contiene, que que haya habido
respuesta hasta la fecha”, escribió
en su comunicado.

“No ha habido pues hasta el
momento, citatorio alguno para
ofrecer la evidencia que sustenta
el trabajo realizado por el
Despacho contratado por la
Institución Fiduciaria para la re-
estructura de la deuda pública del
Estado, que se consigna de
acuerdo a las actas de entrega-

recepción en 23 tomos con más
de 14,500 páginas y más de 4,500
correos electrónicos que
acreditan plenamente las
actividades realizadas”, añadió.

De ser declarado culpable, el
exsecretario de Hacienda del
estado de Chihuahua durante la
administración de Javier Corral
Jurado, Arturo Fuentes Vélez,
estaría enfrentándose a una
condena de cuatro hasta 12 años
de prisión. Asimismo, podría
pagar de 500 a 2000 mil días de
multa.

Giraron orden de aprehensión contra el
exsecretario de Hacienda de Javier Corral
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Las tensiones entre China y
Occidente se vienen gestando
desde hace años. Las partes ya no
ocultan sus pronunciadas
diferencias, y cada una trabaja
para contrarrestar la influencia de
la otra. Aunque Estados Unidos es
el principal adversario geopolítico
de Beijing, no es la única nación
que le hace frente al apetito
supremacista chino. Canadá,
histórico socio y aliado de
Washington, también se ubica en
la lista de naciones que alertan
sobre el peligro que representa el
crecimiento chino a nivel global.

Desde el año 2018 las relaciones
entre China y Canadá se
encuentran en uno de los peores
momentos de su historia.

El 1 de diciembre de ese año
Meng Wanzhou, hija del fundador
de la empresa tecnológica china
Huawei, fue detenida durante
una escala en Vancouver. El caso
provocó una profunda crisis
diplomática entre Canadá, China
y Estados Unidos.

La ejecutiva china había sido
detenida por una orden
internacional, acusada de fraude
bancario y electrónico, en
respuesta a un pedido de Estados
Unidos, que además solicitó a la
justicia canadiense su
extradición.

Meng, que se desempeñaba en
Huawei como directora

financiera, fue acusada por
Estados Unidos de haber mentido
al banco HSBC respecto a la
relación del gigante tecnológico
con Skycom, una compañía
señalada por negociar con Irán
para venderle equipos de
comunicación, violando las
sanciones internacionales que
pesan sobre el régimen
teocrático.

Pagó una fianza millonaria para
evitar ser extraditada a Estados
Unidos, pero debió cumplir tres
años de arresto domiciliario en
Canadá. Tras cumplir la condena
en 2021, regresó a China.

El caso quedó cerrado luego de
haber llegado a un acuerdo con el
Departamento de Justicia
norteamericano, en el que
reconoció haber incurrido en
irregularidades en sus
declaraciones al banco HSBC.
Luego, la fiscalía de Estados
Unidos retiró los cargos.

Pero el caso dejó cicatrices y
unas relaciones absolutamente
diezmadas entre China y Canadá.

La temperatura volvió a
aumentar el año pasado luego de
que fuentes de la Inteligencia
canadiense informaran al
gobierno de Justin Trudeau sobre
la interferencia del régimen de Xi
Jinping en las campañas
electorales de 2019 y 2021. Según
lo descubierto por los agentes
canadiense, Beijing habría
logrado infiltrar asesores chinos
para las campañas de algunos

candidatos, al tiempo que habría
realizado donaciones a oficinas de
campaña de varios diputados.

Tras analizar la información de
inteligencia, Trudeau acusó al
régimen chino de “interferir de
forma agresiva” en los procesos
electorales de Canadá: “Tomamos
medidas significativas para
reforzar la integridad de nuestros
procesos electorales y seguiremos
invirtiendo en la lucha contra las
injerencias, contra las
interferencias extranjeras en
nuestra democracia e
instituciones (...)
Desafortunadamente vemos
cómo algunos países y actores
estatales, ya sea China u otros,
siguen jugando agresivamente
con nuestras democracias”.

China, no obstante, negó tales
acusaciones.

El tema fue abordado en
noviembre del año pasado
durante una reunión privada
entre Trudeau y Xi Jinping en el
marco de la cumbre del G20 en
Bali. El primer diálogo cara a cara
entre los dos líderes desde 2019.
El primer ministro canadiense
declaró ante la prensa que había
tratado el tema con el presidente
chino. Sin embargo, esto molestó
al líder del Partido Comunista
Chino (PCC) y se produjo un tenso
-e inusual- cruce durante la
cumbre en la isla asiática.

El momento quedó grabado por
los periodistas que estaban
cubriendo el foro. Xi Jinping, por

medio de un traductor, le dijo a
Trudeau que fue inapropiado y lo
acusó de falta de “sinceridad”.
“Todo lo que hemos discutido ha
sido filtrado a los periódicos y eso
no es apropiado”, le dijo el
mandatario chino en mandarín a
su homólogo.

Luego de escuchar con atención,
Trudeau le respondió: “En Canadá
creemos en un diálogo franco y
abierto y eso es lo que
continuaremos teniendo.
Continuaremos buscando
trabajar constructivamente
juntos, pero habrá cosas en las
que estaremos en desacuerdo”.

Xi lo interrumpió y le dijo que
primero “creara las condiciones”.
Acto seguido, le dio la mano y se
retiró.

Desde esa tensa situación
pasaron casi seis meses, y China
y Canadá vuelven a estar en el
centro de la escena internacional.

Esta semana el gobierno de
Trudeau expulsó al diplomático
chino en Ottawa, Zhao Wei, por
supuestamente interferir en los
asuntos internos del país
norteamericano.

Las autoridades adoptaron esa
medida a raíz de las denuncias de
que los servicios de inteligencia
chinos habían planeado
sancionar al diputado Michael
Chong y a sus familiares en Hong
Kong por encabezar una moción
que condena las violaciones a los
derechos humanos perpetradas
por China en la región de Xinjiang
contra la minoría uigur, y que
califica de genocidio.

Medios de comunicación
canadienses informaron que,
según lo hallado por la
inteligencia, Zhao estuvo
implicado en el intento de
localización de familiares de
Chong que presuntamente viven
en Hong Kong.

La respuesta por parte de
Beijing no se hizo esperar, y este
martes anunció que expulsará a
la cónsul canadiense del
Consulado General de Canadá en

Shanghái.
El Ministerio de Relaciones

Exteriores chino declaró a la
diplomática canadiense Jennifer
Lynn Lalon de “persona non
grata” y le dio un plazo de cinco
días para salir del país.

La Cancillería del gigante
asiático, además, advirtió que se
reserva el derecho de tomar otras
medidas.

Por su parte, la Policía Montada
canadiense informó
recientemente que está
“investigando de forma activa” la
supuesta existencia en el país de
“comisarías de Policía” chinas,
utilizadas por agentes
encubiertos para monitorear
todos los movimientos de los
ciudadanos canadienses de
origen chino: “No se tolerará esta
o cualquier otro tipo de
intimidación, acoso o ataque de
las comunidades o individuos de
la diáspora en Canadá”.

Estos últimos casos resienten
aún más las ya debilitadas
relaciones diplomáticas entre
Beijing y Ottawa. No está claro
cuáles serán los próximos pasos
de las dos partes. Por lo pronto, a
finales de mes Trudeau recibirá
una recomendación de un relator
especial sobre si las acusaciones
de interferencia china en las
elecciones de 2019 y 2021
justifican una investigación
pública.

El primer ministro canadiense
adelantó que,
independientemente de las
próximas decisiones, su Gobierno
no se dejará “intimidar” por
China. “Decidimos que teníamos
que avanzar de forma
responsable para enviar un
mensaje muy claro de que no
aceptaremos injerencias
extranjeras y que, sean cuales
sean las próximas decisiones que
tomen, no nos dejaremos
intimidar”, declaró luego de que
Beijing acusara a su Gobierno de
tratar de “sabotear” las relaciones
bilaterales.

Crece la tensión entre
Canadá y China: los recientes
episodios que desataron una
fuerte crisis diplomática
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Infobae 
Mientras cantaba en los grandes

escenarios del mundo, Nathalie
Stutzmann pensaba en la cerveza
rubia. “En Europa es muy común
que el director de orquesta se
tome una cerveza entre
bastidores. Tenía tanta sed
cuando bajaba del escenario
después de una actuación, que
siempre soñaba: Sería bonito ser
director de orquesta y
conseguirlas”, señaló riendo.

Minutos después de un exitoso
debut en el podio de la
Filarmónica de Nueva York en
febrero, Stutzmann tenía una
cerveza en la mano incluso antes
de llegar a su camerino. “Es la
mejor cerveza de la historia, la
que te dan como director de
orquesta justo después de la
actuación”, comentó.

Stutzmann dejó un cuarto de
siglo de carrera como contralto
para convertirse en directora de
orquesta. Hace unos meses,
asumió la dirección musical de la
Orquesta Sinfónica de Atlanta y el
viernes por la noche, un día antes
de cumplir 58 años, debuta en la
Metropolitan Opera con una
nueva producción de “Don
Giovanni”, de Mozart. El 28 de
julio se convertirá en la segunda
mujer en dirigir el Festival
Richard Wagner de Bayreuth
(Alemania).

“Nathalie aborda personalmente
los textos conocidos como lo
haría un gran cantante, pero
puede transferirlo a un gran
grupo de músicos”, dijo el
director Simon Rattle, uno de los
mentores de Stutzmann y agregó:
“Ella es una artista tan completa
que nuestra conversación tiene
más que ver con la psicología del
trato con las orquestas, cómo
pedir más sin desanimar. Para mí,
su punto fuerte es la respiración,
el fraseo natural y la búsqueda
instintiva de soluciones
musicales. Lo inesperado: La
profundidad con la que es capaz
de replantearse el llamado
repertorio estándar y hacer que

suene nuevo sin exagerar ni
puntualizar”.

Hija de padres músicos, la
soprano Christiane Stutzmann y
el bajo Christian Dupuy, Nathalie
aprendió a tocar el piano de
joven, y después el violonchelo y
el fagot. Estudió en la Escuela de
Arte Lírico de la Ópera de París y
cantó su primer concierto en la
Sala Pleyel de París en 1985.

“Intenté entrar en la clase de
dirección cuando era
adolescente”, recuerda durante
una entrevista entre ensayos del
Met. “No estaba prohibido para
una chica, pero el profesor era
muy misógino, así que nunca
pude dirigir la orquesta”.

Ganó el primer premio del
concurso Neue Stimmen (Nuevas
Voces)” de la Fundación
Bertelsmann en 1987, debutó
como cantante en Estados Unidos
en 1995 en un recital en el Teatro
Walter Reade del Lincoln Center y
debutó en el Carnegie Hall dos
años después en una Segunda
Sinfonía, de Mahler con la
Orquesta de Filadelfia y Rattle.
Cantó en el Carnegie en 1988 con
la Orquesta Sinfónica de Boston y
Seiji Ozawa, que también se
convirtió en su mentor y le
proporcionó una base técnica.

“Como empecé a cantar tan
joven, logré casi todos mis sueños
como cantante”, comentó
Stutzmann. “Llevé al máximo los
límites de esta voz de contralto.
Exploré al máximo el repertorio”.

Empezó a pensar en pasarse a la
dirección de orquesta a principios
de la década de 2000, tras percibir
cambios de actitud. “No se puede
luchar todo el tiempo contra la
mentalidad de la sociedad”, dice
Stutzmann. “La gente empezaba
a hablar más de lo que es la
igualdad, de por qué una mujer
no puede hacer esto y lo otro. Así
que pensé que quizá había
llegado el momento de intentarlo.
Y también quería intentarlo
cuando aún estaba en la cima de
mi carrera vocal para evitar que
alguien pudiera decir: `Ha

empezado a dirigir porque ya no
tiene voz’”.

Stutzmann se dirigió a Jorma
Panula, director de orquesta y
profesor finlandés que ahora
tiene 92 años. “Sólo dice unas dos
palabras al día como máximo.
Pero esas palabras son muy
importantes. Nunca te enseña a
dirigir. Así que, en primer lugar,
si te coge, piensa que tienes un
talento natural. Sólo toma a
directores naturales instintivos.
Te filma dirigiendo una orquesta.
Y luego te sientas con él, y te
critica: mucho “Eso está mal””,
comentó.

Stutzmann fundó la oquesta de
cámara Orfeo 55 en 2009 y la
dirigió durante su década de
existencia. Fue nombrada
principal directora invitada de la
Orquesta Sinfónica Nacional RTÉ
de Dublín (Irlanda) en septiembre
de 2017 y directora titular de la
Orquesta Sinfónica Kristiansand
de Noruega al año siguiente.

Fue contratada como principal
directora invitada de la Orquesta
de Filadelfia en 2021 y el otoño
pasado sucedió a Robert Spano
como director musical en Atlanta,
convirtiéndose en la segunda
mujer en dirigir una gran
orquesta estadounidense,
después de Marin Alsop con la

Orquesta Sinfónica de Baltimore
de 2007 a 21. Stutzmann también
dirigirá “Die Zauberflöte (La
flauta mágica)” de Mozart en el
Met a partir del 19 de mayo.

“Nathalie presta especial
atención a las peculiaridades e
idiosincrasias de Mozart con
naturalidad. Es efervescente y
ligera, pero no delicada ni
estirada”, dijo el concertino del
Met Benjamin Bowman. “Le
gustan los extremos, y su actitud
hacia la música parece cualquier
cosa menos tibia. Dirige con
sensibilidad y, sin embargo, es
bastante exigente con los
cantantes, de una forma que
quizá sólo una cantante podría
ser”.

El Met cree que Stutzmann se
convertirá en la primera directora
de orquesta que dirige dos nuevas

producciones en una temporada
de estreno desde Rafael Kubelík
en 1973-1974.

“Puede demostrar cómo quiere
que se cante una línea. Puede
mostrarnos el sentimiento y el
fraseo”, dijo la soprano Erin
Morley, Pamina de Stutzmann.
“En primer lugar, es una delicia
oírla cantar a veces en los
ensayos, pero también es
informativo. Tengo una sensación
directa de lo que quiere”.

Stutzmann sigue cantando, en
la ducha y mientras ensaya. “Sé
que mi voz está perfectamente en
forma”, comentó y concluyó:
“Creía que iba a decaer, pero no es
así. Así que es un poco desafiante
porque a veces me siento como,
ah, me encantaría cantar esto en
lugar de explicar sobre la
música”.

Nathalie Stutzmann debutó
como directora musical de la
Orquesta Sinfónica en el MET
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

Una de las exposiciones de
fotografía que se pueden visitar
en Málaga, es Street Life. Lisette
Model y Helen Levitt en Nueva
York, se encuentra en el espacio
ArteSonado del Museo Carmen
Thyssen Málaga.

“En un proyecto inédito por su
discurso, la nueva exposición
temporal Street Life. Lisette
Model y Helen Levitt en Nueva
York confrontan, a través de
veinte instantáneas de los años
cuarenta, la producción de dos
creadoras contemporáneas que
compartieron intereses y valores.
Y lo hace en el marco del Espacio
ArteSonado, destinado a la
exhibición de proyectos artísticos
de pequeño formato”, explica
Lourdes Moreno, directora
artística del museo.

Explica que las fotografías de
Model y Levitt convierten Nueva
York y a sus anónimos habitantes
en

el motivo principal de su
producción. Ambas presentan un
repertorio que manifiesta un
modo humanista y afectivo de
mirar la ciudad, donde los
aspectos cotidianos y humildes
alcanzan un valor sorprendente.

Cada una de las fotografías es
una ventana para conocer los
distritos populares de Nueva
York. Moreno explica que Model y
Levitt trazan un retrato original
de la ciudad, que se muestra a
través de la vida que transcurre
en sus calles y que, exento de
crítica social, recoge una mirada
diferente, directa y honesta.

El público que visita la
exposición no sólo disfruta de las
veinte instantáneas, también se
incluye el cortometraje de 1948 In
the Street, que retrata la vida en
el Spanish Harlem de Nueva York
y que la propia Levitt realizó en
colaboración con la cineasta
Janice Loeb y el crítico James
Agee.

Está exposición tiene como
objetivo destacar la mirada de
dos importantes fotógrafas,
pioneras y destacadas
representantes de la fotografía
callejera americana, autoras de
imágenes de gran modernidad y
calidad.

Las fotografías pertenecen a la

Fundación Mapfre, Nadia Arroyo,
directora de cultura de la
fundación expresó: “para
nosotros es una satisfacción
poder mostrar aquí esta selección
de nuestras colecciones de
fotografía”. 

Como ustedes saben Lisette
Model (1901-1983), austriaca
afincada en Nueva York, se
convirtió allí en una destacada
autora de la fotografía directa
realizada en la calle y en bares,
cafés o cabaret, cuyas imágenes
sorprenden al espectador por sus
encuadres audaces y planos
cortos. Por su parte, Helen Levitt
(1913-2009) fue una de las
principales representantes de la
Street Photography
norteamericana y centró sus
fotografías callejeras de Nueva
York en la despreocupación y
alegría de los juegos infantiles.
Street Life. Lisette Model y Helen
Levitt en Nueva York es la
primera exposición
independiente que se instala en el
Espacio ArteSonado. Hasta la
fecha, esta sala había sido
empleada como espacio
expositivo de obras invitadas o
para complementar proyectos
mayores. Con la muestra que se
inaugura hoy, se suma a la
programación expositiva del
Museo este nuevo marco para
desarrollar cuidados proyectos de
pequeño formato. Este espacio
del Palacio de Villalón, un edificio
nobiliario que tiene su origen en

el siglo XVI. La sala consta de dos
estancias: un antiguo torreón y la
que pudo ser la capilla privada del
palacio, ambas cubiertas con
sendos artesonados decorados
con lacerías y estrellas.

Sin duda alguna visitar este
museo no sólo se tiene el placer
de ver extraordinarias
exposiciones internacionales,
también de disfrutar del espacio
arquitectónico en el que se
encuentra.

Además de disfrutar de
tranquilidad en su cafetería y
disfrutar de una rica tarta
acompañada de un aromático y
delicioso café. 

El museo Carmen Thyssen Málaga exhibe
el trabajo de Lisette Model y Helen Levitt



Infobae
Después del éxito que fue

Merlina, Scream IV y X la
audiencia estaba ansiosa por
saber cuál sería el siguiente gran
papel de la actriz de raíces
latinas, Jenna Ortega. Teniendo en
cuenta su experiencia en
producciones juveniles cercanas
al terror, muchos seguidores en
redes sociales la proponían como
protagonista de la cinta
Beetlejuice 2. En las últimas
horas, Warner Bros. confirmó la
participación de la artista.

Según Insider, la cinta tendría
lugar en Londres y se comenzará
a grabar en junio próximo, con
Tim Burton en la silla de director,
y Michael Keaton volviendo a
interpretar al legendario exorcista
de ultratumba que no puede
mencionar su propio nombre. Lo
que no ha sido confirmado hasta
el momento es si Geena Davis y
Alec Baldwin volverían para
interpretar a los fantasmas de la
casa, o si es que Winona Ryder
tendrá algún papel. Se ha hablado
de una secuela de Beetlejuice

desde que salió a la luz el film
original a finales de los ochenta,
pero el anuncio en la CinemaCon
de abril pasado se confirmó que
dicha producción era una
realidad. Michael Keaton admitió
que estaba en conversaciones con
Tim Burton en el año 2014, y en
2017, Burton confirmó dicha
información, diciendo que una
secuela estaba “más cerca que
nunca”. Finalmente, el aclamado
director de Batman y El joven
manos de tijera cumplió lo dicho.

La película origina cuenta la

historia de Adam y Bárbara,
quienes fallecen trágicamente en
un accidente automovilístico
poco después de mudarse a su
nueva casa. Los nuevos
propietarios resultan ser los
Deetz: Charles, un empresario
exitoso; su esposa Delia, una
excéntrica escultora; y la hija
Lydia Deetz, una joven sombría
que desprecia a su padre y a su
madrastra. Ante esta situación,
Adam y Bárbara —convertidos en
fantasmas— recurren a
Beetlejuice en busca de ayuda,

quien utilizará sus controvertidos
métodos para intentar
deshacerse de los inquilinos y
recuperar la casa para sí mismos.
Esta producción puede ser vista
en HBO Max.

Teniendo en cuenta que la
secuela sigue a la hija de los
Deetz, que tenía la capacidad de
comunicarse con los fantasmas,
se espera que el papel de Jenna
Ortega tenga un rol con
características similares. Aunque
por el momento no hay mayores
detalles de la trama.

Jenna Ortega es confirmada como
protagonista de la secuela de “Beetlejuice”
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Infobae
Sobre el estreno de la tercera

temporada de la serie Jack Ryan,
el cineasta y actor John Krasinski
había anunciado que esa entrega
y la cuarta se rodaron de manera
simultánea. Poco se sabía cuándo
llegaría la última parte. Ahora
Prime Video y los protagonistas
de esta producción han dado a
conocer que el final de esta
producción de espionaje llegará a
partir del próximo 30 de junio.

Luego de una larga espera de
casi tres años, la tercera
temporada de Jack Ryan estrenó
en diciembre del año pasado. La
serie de thriller de acción está
dirigida por Krasinski y basada en
el personaje creado por Tom

Clancy. Durante su semana de
lanzamiento, el programa
consiguió tener buenas cifras de
visualización en sus 24 episodios.

La plataforma de
entretenimiento confirmó que la
próxima entrega de Jack Ryan,
que será la final, estrenará con
dos episodios en su día de
lanzamiento y, posteriormente,
uno nuevo cada viernes hasta el
inminente desenlace programado
para el 14 de julio. La cuarta parte
se dividirá en seis episodios.

La noticia se confirmó junto con
un póster. En el final de la tercera
temporada, el personaje de
Krasinski recibe una medalla.
Había ayudado a evitar otra
crisis y concluye con una nota

esperanzadora, ya que se evita
una guerra entre los Estados
Unidos y Rusia. Pero cuando la
adaptación regresa y se
embarcará en su misión más
peligrosa hasta la fecha.

En su
n u e v a
aventura,
la serie
mostrará
que en su

nuevo papel como subdirector
interino de la CIA, Jack Ryan, tiene
la tarea de descubrir la
corrupción interna. En el proceso
se revelarán operaciones
sospechosas que podrían exponer
la vulnerabilidad del país. El
protagonista investiga qué tan
profunda es la corrupción,
descubriendo la alianza de un
cártel de la droga con una
organización terrorista, revelando
una conspiración mucho más
cerca de casa.

El elenco y los personajes de la
cuarta temporada incluyen a
Wendell Pierce como James Greer,
Michael Kelly como Mike
November y Betty Gabriel como
la directora interina de la CIA

Elizabeth Wright. En cuanto a las
nuevas integraciones en el
reparto, se podrá ver a Michael
Peña y Louis Ozawa, quienes
darán vida a Domingo Chávez y
Chao Fah respectivamente,
potencialmente estableciendo el
futuro de la franquicia. Por su
parte, Abbie Cornish volverá
como Cathy Mueller.

El thriller de acción política fue
creado por Carlton Cuse y
Graham Roland, y cada
temporada ganó múltiples
nominaciones a los premios.
Antes de que estrene la cuarta
temporada de Jack Ryan, se puede
disfrutar de las tres primeras
partes que están disponibles en
Prime Video.

“Jack Ryan”: la cuarta y última
temporada llegará muy pronto



24 MIÉRCOLES 10 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM



www.contextodedurango.com.mxDISEÑO EDITORIAL: J. A. PÉREZMiércoles 10 de mayo del  2023

GGeenneerraalleess
ddeerrrroottóó  aa  TTiiggrreess

LLooss  ddee
ssiieemmpprree

EEssttaarráánn  eenn  eell   nnaacciioonnaall



26 MIÉRCOLES 10 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

VOLEIBOL PLAYA

Las chicas de la UJED
lograron quedarse con
el pase para la
Universiada Nacional
2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO. 
El equipo de voleibol de playa

femenil de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED)
tuvo una destacada actuación en
la fase regional de la Universiada

Nacional 2023, al conseguir el
pase al evento nacional que se
llevará a cabo en Sonora. Las
jugadoras que representaron a la
institución fueron Carolina
Domínguez, Diana Vallejo y
Evelyn Arriaga.
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VOLEIBOL PLAYA

EL ARRANQUE
El primer partido de las chicas

de la UJED fue contra la
Universidad Autónoma de
Zacatecas (UAZ), el cual se llevó a
cabo en la cancha de voleibol de
playa ubicada en el Instituto
Tecnológico de Durango. El
encuentro fue bastante parejo,
pero las duranguenses lograron
imponerse en dos sets a cero.

EL MEDIO BOLETO 
En su segundo partido, las

chicas de la UJED se enfrentaron
a un rival muy fuerte, la
Universidad Autónoma de Ciudad
Juárez (UACJ). Este partido resultó
ser el más difícil del torneo para
las jugadoras de Durango, ya que
perdieron el segundo set, pero
lograron ganar el tercero y
decisivo set con un marcador de
15-8, para llevarse la victoria por
dos sets a uno, con parciales de
21-18, 19-21 y 15-8. 

En este encuentro, las jugadoras
titulares de la UJED fueron
Carolina Domínguez y Diana
Vallejo, y la suplente fue Evenlyn
Arriaga, quien también tuvo una
destacada participación en el
torneo.

EL PARTIDO
En su tercer partido, las chicas

de la UJED se enfrentaron al
equipo del Instituto Tecnológico
y de Estudios Superiores de
Monterrey (ITESM) campus
Chihuahua, quienes las vencieron
en dos sets a cero. A pesar de la
derrota, las jugadoras de la UJED
no bajaron la guardia y se
enfocaron en su siguiente
partido.

EL PASE

En su último partido del torneo,
las chicas de la UJED se
enfrentaron al Instituto
Tecnológico de Durango (ITD), al
cual vencieron en dos sets, con
parciales de 21-16 y 21-15. Con
esta victoria, las jugadoras de la
UJED aseguraron su pase al
evento nacional.

LAS PROTAGONISTAS 
Carolina Domínguez y Diana

Vallejo jugaron como titulares en
todos los partidos, demostrando
su habilidad y experiencia en la
cancha. Evelyn Arriaga también
tuvo una destacada actuación

como suplente, contribuyendo al
éxito del equipo.

A LA UNI23
El equipo de voleibol de playa

femenil de la UJED terminó en la
segunda posición de su grupo,
con tres victorias y una derrota, y
logró el pase al evento nacional
de la Universiada Nacional 2023
en Sonora. El esfuerzo y
dedicación de estas chicas han
sido recompensados, y ahora
tendrán la oportunidad de
representar a su institución en el
evento deportivo más importante
a nivel universitario en México.
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Los medallistas de
fondo y Anahí Álvarez
no solo logran el
boleto, dominan su
prueba 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La delegación duranguense de

atletismo comenzó con el pie
derecho su participación en el
Macro Regional de la disciplina
que se lleva a cabo en Culiacán,
Sinaloa, al obtener los primeros
boletos a la fase final de los
Juegos Nacionales Conade 2023,
con los mismo atletas
duranguenses de siempre,
quienes demostraron su
habilidad y destreza en la pista y
dejaron claro que tienen todo
para competir en los más altos
niveles.

10 MIL METROS
La primera prueba que dio la

oportunidad a los duranguenses
de obtener su boleto fue la de los
10 mil metros planos en la

categoría sub 23, donde Ángel
Torres, Luis Jiménez y Claudio
Graciano tuvieron una destacada
actuación. 

UNO, DOS, TRES
En esta prueba, los

duranguenses se enfrascaron en
una gran lucha con el zacatecano
Jesús García y Eduardo Gabriel de
Nuevo León. Al final, Torres se
llevó la victoria con un tiempo de
31.34.11, seguido por Jiménez
con 31.40.27 y Graciano con
31.40.95. Con estas marcas, los
dos primeros atletas
duranguenses lograron su boleto
a la fase final de los Juegos
Nacionales Conade 2023 y
Graciano es casi seguro que
también estará dentro de las
mejores marcas para estar en el
nacional.

SIEMPRE ANAHÍ
Otra de las atletas que destacó

en la competencia fue Anahí
Álvarez Corral, quien ganó de
principio a fin la prueba de los
cinco mil metros planos categoría
sub 23, al sacarle una vuelta a su

más cercana rival y detener el
cronómetro en 16.43.33. 

MIL 500
Pero su actuación no terminó

ahí, ya que también se llevó el
primer lugar del mil 500 metros
planos al registrar un tiempo de
4.36.46 minutos, dejando en
segundo lugar a Valeria Macías de
Coahuila con un crono de 4.44.87
y en tercer lugar a la

bajacaliforniana Miriam Loza con
4.53.97.

DIEGO REGRESA
Último boleto que los

duranguenses obtuvieron en la
competencia fue gracias a Diego
Vizcarra, quien tuvo una
destacada actuación en los mil
500 metros planos categoría sub
23. En una competencia muy
reñida, Vizcarra arribó a la meta
en la segunda posición con un
tiempo de 3.53.08. Sin embargo,
el cierre espectacular que tuvo no
fue suficiente para ganar la
carrera, la cual fue ganada por
Ulises Adrián Loza de Coahuila

con un crono de 3.52.89.
En resumen, la delegación

duranguense de atletismo ha
tenido una pobre actuación en el
Macro Regional que se lleva a
cabo en Culiacán, Sinaloa. Los seis
boletos que obtuvieron a la fase
final de los Juegos Nacionales
Conade 2023 no sólo una
sorpresa ni una novedad, ya que
estos atletas han estado no solo
en la etapa nacional, sino el podio
de triunfadores. Sin duda alguna,
son atletas a tener en cuenta en
la competencia final que se
llevará a cabo en Villahermosa,
Tabasco, a mediados del mes de
julio.

LLooss  ddee  ssiieemmpprree  
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BASQUETBOL

MAZATLÁN, SIN.
Venados Baskeball llegó

motivado a tierras tapatías y
como se esperaba dieron un
duelo intenso para quedarse con
el primer juego de la serie por 91-
85 ante los campeones Astros de
Jalisco, en los encuentros de la
Liga Chevron Cibacopa.

En su casa la quinteta tapatía
buscó tomar ventaja en el alba
del encuentro y así maniatar a

unos motivados Venados al cerrar
el primer parcial 16-20.

Unos ajustes en la banca y los
rojos pisaron el acelerador en el
segundo parcial, con cinco
minutos en el electrónico, los
pupilos de Guillermo Correa
pusieron la cuenta pareja 30-30 e
iniciaron una nueva historia en la
Arena Astros, con un Jeff
Ledbetter imparable.

Los astados tomaron el control

del encuentro para salir al medio
tiempo con ventaja por 45-36,
donde ya lucían las buenas
actuaciones de Ledbetter y Jalek
Felton.

Los anfitriones volvieron al
ataque en el tercer periodo al
sumar 28 unidades, mientras que
Ricardo Calatayud le ponía
velocidad al encuentro para
mantener a los rojos al frente 63-
57, con apoyo de Alonzo Stafford.

La recta final del encuentro
contaría con suficiente adrenalina
para todos los aficionados, en un
duelo palmo a palmo, donde los
actuales campeones recortaban
distancia en el marcador.

Stafford y Jorge Casillas hicieron
lo propio en la duela, pero con
1:23 por jugar Ledbetter registró
su quinto triple de la noche para
silenciar la Arena Astros y de paso
prácticamente definir el

encuentro.
Los rojos se mantuvieron

cerrados en la defensiva y le
pusieron calma al encuentro para
asegurar el primer juego de la
serie por 91-85.

Ledbetter fue el mejor canastero
por la quinteta roja con 21
unidades, siete asistencias y seis
rebotes, seguido por Staffordd
con 19 puntos y nueve rebotes,
Felton acomodó 14 unidades más.

VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll   ttrriiuunnffaa  aannttee
eell  ccaammppeeóónn  AAssttrrooss  eenn  JJaalliissccoo
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Generales derrotó a
Tigres por marcador 6
a 2 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La serie de Generales de

Durango en Quintana Roo
comenzó de buena manera, con
una victoria de 6 a 2 ante los
Tigres caribeños, quienes hasta la
novena entrada lograron anotar
las únicas dos carreras de su
causa.

DESDE LA LOMA
Generales de Durango logró un

excelente desempeño en el inicio
de su gira, en donde el pitcheo se
mostró hermético durante varios
juegos. En el encuentro contra
Tigres de Quintana Roo, Tiago da
Silva lideró la defensa al permitir
solo tres hits en cinco entradas,
sin admitir carreras. Juan Robles
y Ozzie Méndez también
colaboraron en mantener la
blanqueada hasta la novena
entrada, en donde permitieron
dos carreras.

El enfrentamiento fue un gran
duelo de pelota, en el que ambos
equipos presentaron lanzadores
sensacionales. Da Silva destacó
en su mejor forma y sumó cuatro
strike outs en su participación. A
pesar de que Durango tuvo dos
oportunidades con las bases

llenas, no logró el batazo
remolcador ante el pitcheo de
Valenzuela y el relevo, Víctor
García.

LA VENTAJA
Finalmente, en la séptima

entrada, Generales logró
aumentar la ventaja con un
racimo de tres carreras. Víctor
Márquez y Alfredo López
conectaron hits consecutivos, y
luego Aneury Tavárez respondió
con un doblete de dos carreras
que llevó a los corredores a
tercera y segunda. A pesar de un
ponche a Jefry Marte, Alberth
Martínez conectó un hit al
izquierdo que permitió a la fiera

entrar al plato.
Diego Moreno ingresó en la

octava entrada y logró colgar el
cero, aunque permitió el tercer
hit del juego a Sebastián
Lizárraga. Rodrigo Benoit ingresó
en la novena entrada y permitió
un cuadrangular a Dalton Lee
Combs con un corredor en base,
lo que rompió una racha de 17
entradas sin permitir
anotaciones.

Para el próximo encuentro, Luis
Payán abrirá por Generales de
Durango ante Alfredo Guerrero,
con la intención de mantener el
buen desempeño del pitcheo y
seguir sumando victorias.

IInniicciiaa  ccoonn  vviiccttoorriiaa
eenn  eell   ccaarriibbee  



DURANGO, DGO.

Es una victoria sin duda para la
sociedad, se respeta la
constitución se refrenda la
autonomía e independencia de la
corte y me da mucho orgullo que
Movimiento Ciudadano haya sido
el promovente de esta acción de
inconstitucionalidad que
simplemente decía una cosa muy
sencilla los legisladores tienen
que hacer su trabajo, comentó
Martín Vivanco Lira coordinador
estatal de Movimiento Ciudadano
en Durango.

Movimiento Ciudadano celebra
la independencia de la Suprema
Corte; prevaleció la razón sobre el
atropello a la constitucionalidad
y la legalidad. En la pasada
sesión, por mayoría de nueve
votos, el Pleno de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
resolvió declarar la
inconstitucionalidad de la
primera parte del llamado “plan
B”.

Pese a las descalificaciones e
insultos cotidianos por parte del
presidente de la República, que
pretendían intimidar al Tribunal
Constitucional, la ministra y
ministros ejercieron sus
facultades constitucionales de
manera independiente y
autónoma.

La ministra y ministros de la
mayoría dieron cuenta del
desaseo legislativo e
inconstitucionalidad manifiestas,
que impidieron que hubiera un
debate serio y profundo sobre lo
que se pretendía aprobar por
parte de la mayoría. Refrendaron
los principios constitucionales de
deliberación democrática y
pluralidad política.

“La Corte le acaba de decir al
legislativo que no puede hacer lo
que quiera. Que debe respetar la
Constitución y sus procesos. En
suma: que debe respetarse a sí
mismo”, señaló Vivanco Lira.

En ese sentido, cabe recordar
que Movimiento Ciudadano fue el
primero en presentar una acción
de inconstitucionalidad para dar
cuenta de dichas violaciones a la
constitucionalidad y legalidad y
desde su dirigencia nacional
aseguró que seguirán insistiendo
en defender la autonomía y la
independencia de nuestros jueces
constitucionales como garantes
de los equilibrios de poderes y la
impartición de justicia. Es la única
forma de proteger el orden legal

y la Constitución de la República.
Martín Vivanco insistió que es

una gran victoria y reitero: me da
mucho orgullo que Movimiento
Ciudadano fuera quien
promoviera este acto de
inconstitucionalidad.

La ciudadanía tiene una
legitimidad enorme de conocer
quiénes están ahí, quiénes son los
diputados y qué hacen; porque en
menos de un año van a estar
pidiendo el voto y si no hacen su
chamba pues que se vayan.
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La democracia está viva y el
Plan B ha muerto: MC
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